



René Castro Cid, director regional del Servicio Médico Legal:

# “Contamos con una capacidad de recepcionar fallecidos que aumenta en el caso de catástrofes”

● En el marco del “Día Regional de los Patrimonios”, el SML abrió sus puertas a la comunidad para explicar la labor que realizan en diferentes ámbitos forenses.

Alex Miralles  
amiralles@elpinguino.com

En el marco del “Día Regional de los Patrimonios”, el Servicio Médico Legal (SML) de Punta Arenas abrió sus puertas para visitantes que llegaron a conocer sus dependencias y su historia. Los participantes realizaron un recorrido y vieron un video con los hitos más importantes durante sus 109 años de existencia en el país.

Las visitas fueron programadas durante los días 16 y 18 de octubre, con dos horarios cada día, a las 17:50 y 18:50 horas. Cada recorrido duró una hora aproximadamente donde se conoció la labor de cada uno de los funcionarios y salas donde se realizan au-

topias, almacenamiento de fallecidos y salas de entrevistas a víctimas de delitos.

## Preparados para emergencias

El servicio en la Región de Magallanes, en caso de alguna catástrofe tiene una capacidad limitada de recibir cuerpos, sin embargo, el director del SML en Magallanes, el doctor René Castro Cid, detalló que en el caso de alguna catástrofe se activan los protocolos con otras instituciones de emergencias. “Como servicio en la región, tenemos una capacidad limitada, pero el trabajo en conjunto con otras entidades, como Senapred, nos permite contar con una capacidad que aumenta en el caso de catástrofes o desastres. Como trabajamos como

red forense, si existe alguna de estas situaciones se coordina a nivel nacional para que puedan acudir equipo técnico de otras regiones en el caso de una contingencia que genere presión asistencial”.

El director del SML, dijo que en Punta Arenas existe una capacidad de almacenamiento de ocho cuerpos, a lo que se le suma el apoyo de otras instituciones. “Hay otras instituciones que tiene presencia en la región como los recintos asistenciales y el cementerio municipal. Además, otros lugares que se puedan destinar para almacenamiento lo que se coordina con Senapred”.

Se indicó que en la actualidad existe solo un fallecido que mantienen en el recinto forense hace treinta días aproximadamente por un tema

legal, pero que el resto de casos se logra su identificación rápidamente con el registro de ADN y un trabajo coordinado para ser entregado a sus familiares. “Gracias a la labor que desarrollamos con las policías a través de la red de búsqueda, se puede encontrar familiares de las personas que fallecen y desde el punto de vista de toma de muestras de ADN o registro de huellas podemos identificar los cuerpos que entran a nuestros servicios. En el caso de personas que no son de la región y hay que coordinar el traslado, nosotros esperamos a la familia, no cobramos por mantener el cuerpo en nuestras cámaras refrigeradas. Una vez que se coordina con las funerarias se realizan los trámites para su traslado a su lugar de origen”.

## Identificación

Dentro del recorrido que realizaron los visitantes, fue conocer la identificación que se realiza a través de un trabajo en conjunto con el Registro Civil e Identificación, esto porque desde hace un tiempo es que la identidad de todo fallecido debe corroborarse científicamente, como también si se solicita una pericia se debe identificar a la persona para entregar los antecedentes a la institución judicial correspondiente, así lo explicó el director del SML. “Siempre debemos corroborar científicamente la identidad, nuestra labor no es solo establecer las causas de muerte, sino identificarlo para dar certeza a la familia de quien estamos entregando realmente es su familiar”.

Para finalizar, los asistentes al recorrido de las dependencias

del Servicio Médico Legal, se exhibió el laboratorio de alcoholemias, la cual se indicó es la gran cantidad de pericias que deben realizar principalmente por temas judiciales por conductores que manejan bajo los efectos de las drogas y alcohol. El director regional, Dr. René Castro Cid se refirió a la importancia de esta actividad. “Es importante poder dar a conocer a la comunidad la labor que realiza nuestra Institución a nivel nacional. Actividades como esta nos acercan a la ciudadanía y nos permiten relevar nuestra labor, no sólo en el área de tanatología, sino también en las áreas clínica, salud mental y laboratorio. Esperamos que quienes nos hayan visitado se hayan ido con una visión más amplia acerca de nuestro Servicio y su labor”.